

LE MANOIR QUESNEL
676, rue Notre-Dame



Photo : Benoît Aubry - Ottawa

Descendant direct de Pierre Quesnel dit Fomblanche bâtisseur de Ville-Marie avec le sieur de Maisonneuve, Oscar Quesnel (1872-1943) est né à Saint-André-Avellin. À l'occasion de son mariage, il s'installe à Ripon et achète le magasin général.

Son territoire d'influence s'agrandit jusqu'à Montebello qui devient le siège social de son entreprise. Les marchandises arrivent en effet de Montréal et d'Ottawa par bateau puis, après 1877, par train et c'est donc de Montebello qu'il organise la distribution dans ses magasins de Chénéville, de Saint-André-Avellin et Ripon. Ainsi, jusqu'au début des années soixante, on retrouvait un entrepôt à une quarantaine de mètres de la maison. Quant au magasin, il était situé sur le terrain de stationnement du restaurant actuel, «La Belle Bédaine». Le fils aîné Rodrigue continue d'opérer l'entreprise familiale jusqu'en 1958, année où le magasin R.O.Quesnel ferme ses portes. Vers 1915, Oscar Quesnel fait construire cette maison où la famille peut vivre dans le confort moderne de l'époque post victorienne.

En 1947, peu après la mort d'Oscar, la maison est vendue aux «*Presentation Brothers*» qui la transformeront en collège privé.

En 1994, l'édifice est acheté pour devenir une auberge connue sous le nom de «L'Auberge Montebello».

Les Montebellois ont toujours désigné cette maison sous le nom de «Manoir Quesnel», peut-être pour rivaliser avec le Manoir du seigneur Papineau...